

Conférence des rédactrices et rédacteurs en chef Konferenz der ChefredaktorInnen Conferenza dei capi redattori

Beschlussprotokoll Vorstandssitzung der KdCR

Datum: Dienstag, 11. Januar 2022

Zeit: 16.45 Uhr

Ort: Produktionsstandort „Leonardo“ CH Media, Thurgauerstrasse 80, Zürich Oerlikon // virtuell

Anwesend:

Christian Dorer (Präsident)	Patrik Müller
Federico Bragagnini	Arthur Ruthishauser
Eric Gujer	Nina Siegrist
Tristan Brenn	Martina Fehr (Protokoll)

Entschuldigt:

Ariane Dayer

Die Sitzung:

1. GV 2022

- Terminfindung:* Die kommende GV soll für diesen März terminiert und das konkrete Datum mit dem Gast abgestimmt werden. Denkbar ist auch eine hybride Veranstaltung.
- Gast:* Die eingegangenen Inputs werden diskutiert. In einer ersten Runde wird Tanja Stadler favorisiert, bei ihrer Absage das Duo aus Lukas Engelberger und Martin Bühler. Im Verlauf der Sitzung wird entschieden, Marc Walder, CEO Ringier, als Guest für die GV anzufordern. Patrik Müller wird ihn diesbezüglich kontaktieren.
- Festlegung Jahresbeitrag Mitgliedschaft:* Der Beitrag hängt auch mit dem Jahresbeitrag an den Presserat zusammen. Die Mitglieder werden an der GV darüber bestimmen. Zur Wahl stehen ein reduzierter Beitrag um CHF 250.- (wird von Arthur Ruthishauser noch konkret berechnet, damit genügend Mittel für Vereinsaktivitäten vorhanden sind) und der ursprüngliche Beitrag von CHF 800.-.
- Jahresbeitrag an den Presserat:* Rege Diskussion über gestaffelte Beiträge, genereller Rückzieher des Antrags auf Sitzreduktion im Stiftungsrat des Presserats (alles beim Alten lassen), Anzahl Sitze der KdCR, dessen Gewicht im Stiftungsrat und der Vertretung der Romandie. Es wird der Entscheid gefällt, dass die Mitglieder der GV darüber befinden. Abgestimmt wird über den Verbleib mit drei Sitzen im Stiftungsrat inkl. des Jahresbeitrags von CHF 36'000.- (bedingt die Zusage zum Mitgliederbeitrag von CHF 800.-) oder die Reduktion auf einen Sitz. Den Mitgliedern der KdCR wird mit der Einladung zur GV die Überlegungen des Vorstands zu diesem Geschäft beigelegt.

2. Mitglieder

Christian Dorer verabschiedet Nina Siegrist und dankt ihren Einsatz. Ihre Nachfolge im Vorstand wird zu einem späteren Zeitpunkt festgelegt.

Stand Mitgliederzahl per 01.01.2022: 65

Neue Mitglieder 2022		
Marianne Mischer	Keystone-SDA	01.01.2022
Markus Diem Meier	Handelszeitung	01.01.2022
Nadine Wozny	Blue News	01.01.2022
François Mauron	La Liberté	01.01.2022
Silvia Bingeli	Schweizer Illustrierte	01.02.2022
Kerstin Hesse	Chef Digital Tamedia	noch nicht angefragt
Isabelle Jacobi	Der Bund	noch nicht im Amt
Austritte 2022		
Werner De Schepper	Schweizer Illustrierte	01.01.2022
Nina Siegrist	Schweizer Illustrierte	01.01.2022

➔ Anmerkung: Werner De Schepper bleibt weiterhin Mitglied der KdCR.

Administration: Judith Imlig Oswald, c/o SonntagsZeitung, Werdstr. 21, Postfach, 8021 Zürich,
Tel. 044 248 47 55, E-Mail: judith.ilmig@sonntagszeitung.ch

Conférence des rédactrices et rédacteurs en chef

Konferenz der ChefredaktorInnen Conferenza dei capi redattori

3. Künftige Anlässe

- *Studienreise 2022*: Angedacht ist für Ende August eine Studienreise ins Tessin. Mögliche Persönlichkeiten, die wir treffen könnten: Marcello Foa, ehemaliger RAI-Präsident, RSI-Direktor Mario Timbal oder Tito Tettamanti. Die Studienreise wird auf dem Zirkularweg aufgegelist.
- *Chef-Talks 2022*: Newsroom SRF im Juni, Tristan Brenn organisiert den Besuch. Federico Braganini wird Kontakt mit François Longchamp von der Fondation Aventinus für einen Chef-Talk in der Romandie (Lausanne) aufnehmen.

4. Austausch mit dem Presserat (Susan Boos, Stefan Barmettler, Federico Braganini, Martina Fehr)

- Martina Fehr bedankt sich für den gesprochenen Beitrag der KdCR zum Jubiläumsjahr des Presserats. Ob die Feiern tatsächlich durchgeführt werden, ist noch offen – nicht zuletzt wegen der Pandemie. Der gesprochene Beitrag ist zweckgebunden, wenn keine Feiern ausgerichtet werden, wird der Betrag zurückerstattet.
- Susan Boos gibt ein Update zu den Projekten des Presserats. Der Newsletter wird umgesetzt, das Buchprojekt von Enrico Morresi ist sistiert, sein Manuscript wird als Onlineversion auf Deutsch, Französisch und Italienisch publiziert. Die Digitalisierung des Beschwerdeverfahrens analog Deutschland oder Norwegen wird weiter verfolgt, die Umsetzung hängt nicht zuletzt von der Finanzierung (Medienpaket) ab. Ein Kernanliegen ist die Meinung der KdCR zu den angedachten, öffentlichen Beratungen. Die Bedenken und Inputs der KdCR werden aufgenommen. Susan Boos strebt einen Pilotversuch an und wird das Gremium auf dem Laufenden halten.

5. Varia

Keine

11. Januar 2022/mf